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VERBALE ASSEMBLEA ORDINARIA DEGLI ISCRITTI DEL 27 MARZO 2019 
 
 
 
Il giorno 27 del mese di marzo dell’anno 2019, previa convocazione nelle forme di legge, si 
riunisce, in seconda convocazione, presso l'Auditorium Marengo Museum, in via Giovanni 
Delavo-Via Barbotta, in frazione Spinetta Marengo, ad Alessandria, l’Assemblea degli 
Iscritti per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 
 
1) SEMINARIO SULLE NOVITA' FISCALI PER I PROFESSIONISTI 
2) RELAZIONE DEL PRESIDENTE 
3) APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO 2018 
4) APPROVAZIONE BILANCIO PREVENTIVO 2019 
4) DIBATTITO/DISCUSSIONE SULLE PROBLEMATICHE DI CATEGORIA 
5) PREMIAZIONE 50° DI LAUREA 
6) VARIE ED EVENTUALI 

 

********** 
 
Assume la presidenza la Presidente ing. Monica Boccaccio e verbalizza l’ing. Guido Anelli. 
 
Il Presidente dichiara aperta l’Assemblea alle ore 14,30; sono presenti gli ingg. Monica 
Boccaccio (Presidente), Guido Anelli (Vice Presidente), Alberto Peracchio (Vice 
Presidente), Alessandro Galasco (Consigliere), Marilena Bosco (Consigliere) e l'ing. iunior 
Giovanni Marco Bosetti (Tesoriere) ed i seguenti ingg. 
 

Cognome Nome 

ANGELERI ANDREA 

ANGELERI CHIARA 

ARDITO MAURIZIO 

BAILO ARMANDO 

BALOCCO CÈCILE 

BARBERIS FULVIO 

BELLANTONI GIUSEPPE FABIO 

BERCHI MASSIMO 

BOCCACCIO EUGENIO 

BOI DAVIDE 

BOLLOLI GIANMARIO 

BONO LUCA 

BORSA  MARCO CARLO 

BOSSO ALBERTO 

CAIRO ANNA 

CASSULO  CHIARA 

CIMO ALESSANDRO 

COGGIOLA LORENZO 

CREMONTE GIORGIO 

DAFFONCHIO DANILO 

DAMASIO MARCO 

DAVITE  STEFANO 

ERCOLE GIOVANNI 

FERRALASCO MARCELLO 

FERRANDO CLAUDIO 

FERRARIS GIOVANNI BATTISTA 

FONTANA MARIO 

GIRINO MASSIMILIANO 

GIUNTA CARMELA CONCETTA 
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GONELLA CARLO 

GUALCO PIER ANGELO 

GUAZZOTTI  FRANCESCA 

GUIDA GIUSEPPE 

IANNIELLO ROSA 

IANNONE ANTONIO 

IANNONE RAFFAELE 

LUCOTTI LAURA 

MARENZANA CARLA GIOVANNA 

MARTELLO MASSIMO 

MARTINI ALESSIO 

MEIRANA ALBERTO 

MILANO FAUSTO 

MORANDI MARIO 

MUTTI PIETRO PAOLO 

OSELLA ANTONELLA 

OSTANELLO GIUSEPPE 

PASERO MATTEO 

PASQUALOTTO  ALESSANDRO 

PASTORINI SILVIO 

PIANA FRANCESCO 

PONTA PAOLO GIUSEPPE 

PRINCIOTTO GIUSEPPE 

RICCI ALBERTO 

RIVAROLA ENRICO 

ROBUTTI PIER LUIGI 

ROCCA  MARICA TERESA 

ROTA SANDRO 

SADDI GIANMARIA 

SALA MAURO ANGELO AGOSTINO 

SANTANGELETTA MAURO 

SEMINO ENZO ALESSANDRO CARLO 

SIMONASSI  ALBERTO 

SIMONINI SIMONETTA 

SOLAROLI RODOLFO 

SUPINO FULVIO 

TASSISTRO BRUNO 

TAVERNISE  ANDREA 

VECCHIONE  FEDERICA 

VERDE ROBERTO BIAGIO ATTILIO 

VISCONTI MARCO 

ZANARDI ANTONIO 

ZUCCARO ROBERTO 

 
Il Presidente saluta i colleghi presenti e introduce l'intervento del Dott. Claudio Incaminato, 
Presidente dell'Ordine dei Dottori Commercialisti e degli Esperti Contabili della Provincia di 
Alessandria che ha il compito di illustrare le novita' fiscali per i professionisti. 
 
 
1) SEMINARIO SULLE NOVITA' FISCALI PER I PROFESSIONISTI 
Il Dott. Incaminato illustra le novita' fiscali per i professionisti. In particolare vengono 
affrontate le seguenti tematiche: 
- fatturazione elettronica, 
- regime forfettario, 
- novita' riguardanti le societa' tra professionisti, i nuovi obblighi per le s.r.l., i "nuovi studi di 
settore", 
- rottamazione cartelle e saldo e stralcio. 
Alcuni colleghi chiedono chiarimenti e formulano quesiti a cui il Dott. Incaminato risponde 
puntualmente ed in modo approfondito. 
Alle ore 16:50 termina l'intervento del Dott. Incaminato. 
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Alcuni colleghi lasciano la sala ed altri entrano; sono ora presenti gli ingg. Monica 
Boccaccio (Presidente), Guido Anelli (Vice Presidente), Alberto Peracchio (Vice 
Presidente), Alessandro Galasco (Consigliere), Marilena Bosco (Consigliere), Valenzano 
Sofia (Consigliere), l'ing. iunior Giovanni Marco Bosetti (Tesoriere) ed i seguenti ingg. 
 

Cognome Nome 

ANGELERI ANDREA 

BELLANTONI GIUSEPPE FABIO 

BOCCACCIO EUGENIO 

BOI DAVIDE 

BOLLOLI GIANMARIO 

BONO LUCA 

BOSSO ALBERTO 

CAIRO ANNA 

COGGIOLA LORENZO 

DAFFONCHIO DANILO 

DAVITE  STEFANO 

ERCOLE GIOVANNI 

FERRALASCO MARCELLO 

FERRANDO CLAUDIO 

FONTANA MARIO 

GIRINO MASSIMILIANO 

GIUNTA CARMELA CONCETTA 

IANNONE ANTONIO 

IANNONE RAFFAELE 

MARTELLO MASSIMO 

MARTINI ALESSIO 

MEIRANA ALBERTO 

MILANO FAUSTO 

MUTTI PIETRO PAOLO 

OSTANELLO GIUSEPPE 

PASQUALOTTO  ALESSANDRO 

PONTA PAOLO GIUSEPPE 

PRINCIOTTO GIUSEPPE 

RICCI ALBERTO 

RIVAROLA ENRICO 

ROBUTTI PIER LUIGI 

ROCCA  MARICA TERESA 

ROTA SANDRO 

SADDI GIANMARIA 

SALA MAURO ANGELO AGOSTINO 

SEMINO ENZO ALESSANDRO CARLO 

SIMONASSI  ALBERTO 

SIMONINI SIMONETTA 

SOLAROLI RODOLFO 

TASSISTRO BRUNO 

VERDE ROBERTO BIAGIO ATTILIO 

VISCONTI MARCO 

ZANARDI ANTONIO 

COLOMBO MARCO 
GATTI GIOVANNI 

 
 
2) RELAZIONE DEL PRESIDENTE 
La Presidente ing. Monica Boccaccio espone la sua relazione illustrando le attivita’ svolte 
dal Consiglio sia a livello locale e sia a livello regionale e nazionale, sia a servizio degli 
iscritti e sia come attivita’ istituzionale di rappresentanza. In particolare si sofferma sui 
seguenti temi: 
- rapporti con le istituzioni locali e regionali: il rapporto con le istituzioni locali e' finalizzata 
a continuare ad incrementare il rapporto ed il coinvolgimento dell'Ordine nei confronti delle 
istituzioni stesse e di fornire il contributo degli ingegneri ai tavoli a cui sono invitati a 
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partecipare; a livello regionale l'Ordine ha chiesto l'adesione alla RPT in quanto la Regione 
Piemonte ha individuato nella RPT l'interlocutore con cui confrontarsi a livello tecnico; 
- uscita dalla Fiopa: con il 31/12/18 l'Ordine degli Ingegneri della Provincia di Alessandria 
e' uscito dalla Fiopa non con l'intento di isolarsi a livello regionale ma con la volonta' di 
dare vita ad una federazione regionale che comprenda tutti gli Ordini della Regione 
Piemonte e della Valle D'Aosta e che abbia una forte rappresentativita' presso le istituzioni 
e presso il CNI; prima dell'uscita dell'Ordine di Alessandria non facevano piu' parte della 
Fiopa gli Ordini di Novara, Asti e Vercelli per cui la federazione rappresentava solo una 
parte degli Ordini regionali, 
- adempimenti dell'Ordine su sicurezza informatica, nuova normativa sulla privacy,  
trasparenza ed anticorruzione e PerlaPa, pagamento quote (PagoPa): il Consiglio 
dell'Ordine e la segreteria sono stati molto impegnati ad adeguare la struttura dell'Ordine 
alle nuove disposizioni normative riguardanti la sicurezza informatica, la nuova normativa 
sulla privacy, la trasparenza e anticorruzione con annessa pubblicazione di documenti sul 
portale PerlaPa, la riscossione delle quote secondo la normativa del "PagoPa". 
La Presidente passa la parola al Vice Presidente ing. Guido Anelli che approfondisce le 
seguenti tematiche: 
- rapporti con le istituzioni locali e la richiesta da parte di alcune amministrazioni locali di 
terne di professioni per far parte di commissioni a titolo gratuito: il Consiglio dell'Ordine 
ritiene che le richieste formulate da alcuni Comuni relative a pubblicare avvisi di 
partecipazione oppure ad inviare terne per la nomina a membri di commissioni 
(Commissione di vigilanza sui Locali di Pubblico Spettacolo, Commissione Edilizia, 
Commissione Paesaggistica) per i quali non e' previsto alcun tipo di compenso, indennita' 
o gettone di presenza siano contrarie non solo alle normative vigenti - comma 3, art. 19-
quaterdieces del D.L. 148/17 - ma anche al codice deontologico ed alla dignita' della 
persona e della professione; quando cio' accade il Consiglio dell'Ordine si attiva sia in 
modo informale e sia, se necessario, in modo piu' formale al fine di far riconoscere ai 
colleghi che partecipano alle commissioni un riconoscimento economico per il lavoro 
svolto; contestualmente il Consiglio dell'Ordine ha iniziato a verificare che i pagamenti per 
la partecipazione a commissioni di gara di colleghi segnalati dal Consiglio stesso avvenga 
regolarmente; le iniziative di cui sopra sono prese confrontandosi ed in collaborazione con 
gli altri Ordini professionali coinvolti, 
- rapporti con le associazioni presenti sul territorio: prosegue il rapporto con Ance che ha 
permesso la realizzazione, tra l'altro, di corsi di formazione altrimenti non fattibili 
- Connessione Giovani-Competenze in rete: l'Ordine ha aderito a Connessione Giovani-
Competenze in rete che, sotto l'egida dell'Universita' del Piemonte Orientale, raccoglie i 
rappresentanti sotto i 45 anni di quasi tutti gli Ordini professionali e di quasi tutte le 
associazioni di categoria della Provincia di Alessandria. 
 
3) APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO 2018 
La Presidente passa la parola al Tesoriere ing. iunior Giovanni Marco Bosetti che illustra il 
bilancio consuntivo 2018. Il Tesoriere comunica che si e’ realizzato un avanzo di bilancio 
pari ad euro 19.499,99; da questa cifra deve essere scorporato l'importo pari a euro 
3.557,18 per accantonamento TFR dipendenti. Gli importi residui componenti l’avanzo di 
bilancio sono prevalentemente riconducibili a minori uscite, rispetto alle previsioni, per voci 
di bilancio relative a “Uscite per Organi dell’ente” e per “Acquisto di Beni di Consumo e 
Servizi”  
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Il Tesoriere illustra le varie voci di bilanci e comunica che, nel corso del 2018, sono state 
effettuate due variazioni di bilancio: 
- la prima variazione di bilancio e' del 20/6/18 di complessivi euro 5.500,00; questa 
variazione si e' resa necessaria essenzialmente per assicurare la copertura dei maggiori 
costi attribuibili alla maggiore durata del Congresso Nazionale, rispetto alle indicazioni 
preliminari fornite dal CNI, contestualmente alle fasi di compilazione della previsione di 
esercizio economico 2018; di modesta entita' risulta la quota parte della variazione di 
bilancio attribuibile a maggiori costi attribuibili ad adeguamenti funzionali della sede 
dell'Ordine, 
- la seconda variazione di bilancio risale al 21/11/18 ed e' complessivamente pari a euro 
5.450,00; questa variazione di bilancio si e' resa necessaria essenzialmente per 
assicurare la copertura di maggiori costi attribuibili alla necessita' di adeguamenti 
funzionali e normativi della sede dell'Ordine. 
L’entrata più cospicua è data dalle quote di iscrizione. 
Le uscite più significative sono dovute agli stipendi del personale, ai contributi che 
regolarmente si pagano a FIOPA e CNI ed ai costi per i corsi di formazione. 
L'ing. Sala chiede di specificare a cosa si riferisce la voce "Somme da pagare 
(competenza 2018)" di euro 14.203,23 di competenza 2018 ancora da pagare; l'ing. iunior 
Giovanni Marco Bosetti risponde che l'importo e' dovuto ad impegni di spesa e fatture del 
2018 che al 31.12.2018 risultavano ancora da liquidare, essenzialmente riconducibili a 
spese ordinarie sede Ordine, a pagamenti docenti corsi di formazione ed a lavori di 
ammodernamento della sede. 
Non essendoci nessuna altra domanda da parte dei partecipanti, la Presidente pone ai voti 
l'approvazione del bilancio consuntivo 2018; il bilancio consuntivo 2018 viene approvato 
all'unanimita'. 
 
4) APPROVAZIONE BILANCIO PREVENTIVO 2019 
Il Tesoriere illustra il bilancio di previsione per il 2019 ed i criteri seguiti per la 
predisposizione. Per la predisposizione del bilancio previsionale del 2019 sono stati presi 
come riferimento gli ultimi 4 bilanci, e’ stata fatta una media degli importi di ogni singola 
voce e successivamente una correzione in base all’andamento ed all'analisi degli ultimi 
anni. 
Non essendoci nessuna domanda da parte dei partecipanti, la Presidente pone ai voti 
l'approvazione del bilancio preventivo 2019; il bilancio preventivo 2019 viene approvato 
all'unanimita'. 
 
5) DIBATTITO/DISCUSSIONE SULLE PROBLEMATICHE DI CATEGORIA 
Si e' aggiunto l'ing. Calogero Turturici (consigliere). 
La Presidente chiede ai partecipanti se vi siano argomenti di dibattito o discussione su 
quanto precedentemente esposto e sulle problematiche della categoria.  
L'ing. Bolloli interviene sottolineando l'importanza della federazione regionale e della 
presenza degli ingegneri nelle commissioni. 
L'ing. Antonio Zanardi interviene esponendo apprezzamento per la richiesta da parte 
dell'Ordine di adesione alla RPT che costituisce oggi l'interlocutore con cui le istituzioni 
regionali vogliono confrontarsi su argomenti di carattere tecnico; invita il Consiglio 
dell'Ordine affinche' la "nuova" federazione regionale che comprenda tutti gli Ordini della 
Regione Piemonte e della Valle D'Aosta sia attiva al piu' presto. 
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6) PREMIAZIONE 50° DI LAUREA 
La Presidente ing. Monica Boccaccio premia i 50 anni di laurea dei seguenti colleghi: 
- ing. Giuseppe Ostanello,  
- ing. Anna Cairo,  
- ing. Eugenio Boccaccio. 
 
7) VARIE ED EVENTUALI 
La Presidente presenta il nuovo sito dell'Ordine, rinnovato sia nella forma grafica e sia nei 
contenuti. 
 
 
Alle ore 18.25 si dichiara chiusa l'Assemblea. 
 
 
Letto, confermato, sottoscritto. 
 
 
Alessandria, 27 marzo 2019 
 
 
    LA PRESIDENTE                                                 IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE 
(ing. Monica Boccaccio)                                                      (ing. Guido Anelli) 
 
 
          
 


